

Hommage à l'Abbé Lambert

par Bernard Ernoult



pourront être repris un jour ou l'autre par d'autres personnes qui s'intéresseront à nouveau à la vie de ce prêtre au parcours si singulier.

Je suis en effet persuadé que le travail n'est pas achevé. Il y a certainement dans quelques tiroirs des services britanniques des documents essentiels auxquels nous n'avons pu accéder malgré nos efforts. Plusieurs personnes de notre entourage ont essayé mais cela reste compliqué, plus de 80 ans après les faits.



Les regrets, j'en ai plusieurs :

C'est d'abord l'absence d'une partie de la famille qui s'est bien investie et nous a beaucoup aidés dans la préparation du livre et qui est malheureusement absente pour raison de santé.

Je regrette aussi l'absence, pour la même raison médicale d'un témoin important qui a maintenant 96 ans, monsieur Raymond Toutain. Il m'a demandé de vous faire part ainsi qu'à sa famille de la haute estime en laquelle il tenait l'abbé Lambert. Pour lui qui a entendu son témoignage en direct dès 1949, à son arrivée à Saint-Paul, cet homme là c'était un héros et il n'a jamais compris pourquoi personne n'en avait jamais parlé. C'est d'ailleurs un point commun à tous les témoins : pourquoi l'abbé est-il resté dans l'ombre ?

En fait la réponse c'est que la discréetion est un gage d'efficacité et de survie pendant ces périodes sombres. Mais pour l'abbé, il était temps que la guerre s'arrête. L'occupant était sur sa piste. La veille de la libération de la région par les troupes alliées, un prêtre du secteur a été arrêté par les allemands, mais a été vite relâché, il était très âgé et ils ont vu rapidement que ce n'était pas l'homme recherché.

Voilà, nous rendons aujourd'hui un hommage collectif à cet homme qui a porté très haut les valeurs de patriotisme, de liberté et de courage. Nous honorons ce prêtre qui a laissé une trace indélébile dans le cœur des paroissiens auprès desquels il a exercé son ministère.

Il avait ses travers, on en pointe quelques uns dans le livre, ce n'était pas un saint homme mais c'était quand même un sacré personnage.

